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PÁGINA 6
DETRAN.RJ DIVULGA CALENDÁRIO DE LICENCIAMENTO DE VEÍCULOS PARA 2023

SUSPEITO DE SER MANDANTE DE MORTE
DE GRÁVIDA ESTÁ NO PRESÍDIO DE ITAPERUNA

Cláudio Castro: 'O Pedes vai identificar os potenciais econômicos e sociais,
levando em conta as demandas da população e as particularidades de cada região'

PÁGINA 2

J Suspeito de ser o mandante da morte da
engenheira Letycia Peixoto, grávida de 8 meses,
assassinada a tiros, em Campos, no Norte
Fluminense, no último dia 2, o professor de
química Diogo Viola Nadai, de 39, está preso e
isolado em uma cela no presídio de Itaperuna,
cidade vizinha ao município onde o crime
ocorreu. Segundo a polícia, o professor mantinha
um relacionamento com a vítima havia oito
anos, apesar e ser casado com outra mulher
desde 2010.  PÁGINA 4

PÁGINA 3

O professor de Química Diogo Viola de Nadai é suspeito de envolvimento
na morte de Letycia Peixoto Fonseca, de 31 anos, que estava grávida de seu filho
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MARÇO AZUL: INTERNAÇÕES
POR CÂNCER DE INTESTINO
BATEM RECORDE NO PAÍS
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UM ANIMAL SOFRE
MAUS-TRATOS A CADA DOIS

DIAS NO ESTADO DO RJ,
APONTAM NÚMEROS DO ISP
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Marcela Ortiz, diretora-presidente do
ISP: 'O crime de maus-tratos está

tipificado na Lei de Crimes Ambientais”

ESTADO DO RIO TERÁ PLANO ESTRATÉGICO
DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E SOCIAL
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melhor para os próximos 40 anos, com um
legado para as futuras gerações.” Foi assim
que o governador Cláudio Castro definiu a
importância do Plano Estratégico de
Desenvolvimento Econômico e Social do
Estado do Rio de Janeiro (PEDES). Na
quarta-feira (15), o Governo do Estado lançou
o documento que será o primeiro passo para
a construção do plano, que vai garantir a
ampliação das perspectivas de crescimento
em importantes setores como a economia
verde e do mar, petróleo e gás e
infraestrutura. PÁGINA 5
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VENDA NAS FARMÁCIAS DE PRODUTOS
À BASE DE CANNABIS CRESCE 342,3%

J Pesquisa do Portal Cannabis & Saúde mostra o
crescimento de 342,3% nas vendas de produtos à base de
cannabis nas farmácias do Brasil desde 2018. A partir da entrada
do primeiro produto no mercado até o momento, a receita se
expandiu significativamente: apenas de 2021 para 2022, o aumento
foi de 156,1%, movimentando R$ 77.008.596,00. As prescrições
cresceram 487,8% no último ano. O número de médicos que
prescrevem produtos à base de canabidiol para compra em
farmácia passou de 6,3 mil em 2021 para 15,4 mil no ano passado,
aumento de 146%.

Dentre todas as especialidades médicas prescritoras de
canabidiol, neurologistas são 33%; psiquiatras, 26%; geriatras,
8%; pediatras, 7%; clínicos gerais, 5% e ortopedistas, 3%.
“Essencialmente, essas especialidades representam mais de 80%
da importância do volume prescritivo deste mercado”, diz o estudo.

Medicina
Para o clínico geral com certificação internacional em

Medicina Endocanabinoide pela WeCann Academy (2021),
Tércio Sousa, os números indicam a veracidade da informação
de que a cannabis é hoje imprescindível na medicina.

“É um caminho sem volta. Os médicos que só tratam com
alopatia muitas vezes não têm sucesso no tratamento e aí
começam a perder o paciente para quem está usando a
cannabis. A maior parte dos pacientes que hoje procura
tratamento com cannabis são pessoas que já estão na luta contra,
por exemplo, dor, espasmos e tremor de Parkinson já há muito
tempo e não veem resultado”, disse Tércio, médico parceiro da
Associação de Apoio à Pesquisa e Pacientes de Cannabis
Medicinal (Apepi).

Segundo ele, o preço elevado dos produtos ainda é um
entrave e a saída consiste na produção nacional de cannabis.
“A gente vê hoje as associações, como a Apepi, crescendo e
aumentando a produção das plantas e óleos, amparada por
decisões judiciais. A Apepi tem capacidade de produção de cinco
mil frascos por mês. A partir do momento em que liberarem o
plantio nacional está tudo resolvido. Para isso, é preciso mudar
a legislação”, ponderou.

Anvisa
Além da aquisição dos produtos de cannabis no mercado

nacional, é possível a importação excepcional somente para uso
pessoal, mediante cadastro e aprovação prévia junto à Agência
Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa), além de prescrição
médica, informou a agência reguladora.

As autorizações concedidas para importação de produtos à
base de cannabis aumentaram de 850, em 2015, para 153.671,
em 2022. “Esclarecemos que pode haver mais de uma

autorização emitida para o mesmo paciente ao longo de um ano,
por exemplo”, afirmou a Anvisa.

A agência também esclareceu que, atualmente, existem 25
produtos de cannabis autorizados para venda em farmácias
brasileiras e somente um medicamento registrado à base de
cannabis, o Mevatyl.

Segundo a Anvisa, os produtos de cannabis constituem uma
categoria criada no Brasil em 2019. “Eles não têm indicação
pré-aprovada no Brasil, pois não contam com dados conclusivos
de eficácia e segurança no nível que se exige para o registro de
um medicamento. A indicação e a forma de uso, bem como a
população alvo desses produtos, não são aprovadas previamente
pela agência, ficando a sua definição sob a responsabilidade do
médico assistente do paciente”, afirmou o órgão.

“Assim, esses produtos podem ser utilizados pela população
brasileira sem outras alternativas terapêuticas, conforme

orientação e prescrição médica, enquanto os estudos clínicos
confirmatórios de sua eficácia são concluídos para que eles
possam ser, então, futuramente, registrados como medicamentos.
Já o medicamento à base de cannabis possui indicações
específicas comprovadas e validadas por meio de estudos
clínicos, tal qual qualquer outro medicamento”, acrescentou a
Anvisa.

De acordo com Tércio Sousa, a comprovação científica da
eficácia e segurança dos produtos requer tempo e investimento.
“As principais pesquisas feitas até o momento foram
patrocinadas pela própria indústria farmacêutica. Agora é que
as instituições de pesquisa, como o Fiocruz, e universidades estão
entrando, como a Universidade Federal do Rio Grande do Norte
( UFRN), que conseguiu a liberação para plantio”, finalizou.

Edição: Kleber Sampaio/Agência Brasil
Foto: Arquivo pessoal/Fábio Carvalho

Pesquisa diz que prescrições aumentaram 487,8% em 2022

MARÇO AZUL: INTERNAÇÕES POR CÂNCER
DE INTESTINO BATEM RECORDE NO PAÍS

J Em média, 265 brasileiros são internados diariamente no
Sistema Único de Saúde (SUS) por complicações graves
relacionadas ao câncer de intestino, também conhecido como
câncer colorretal. O número, identificado ao longo de 2022, atingiu
o maior patamar da década, conforme levantamento da
Sociedade Brasileira de Endoscopia Digestiva, da Sociedade
Brasileira de Coloproctologia e da Federação Brasileira de
Gastroenterologia (FBG).

De acordo com as entidades, os registros de internação
trazem números alarmantes: 768.663 hospitalizações só no SUS
para o tratamento da doença entre 2013 e 2022. Já os dados de
mortalidade decorrentes desse tipo de câncer indicam que,
somente em 2021, foram registrados 19.924 óbitos. Os casos
aumentam, em média, cerca de 5% a cada ano, sendo que houve
crescimento de 40% em relação aos casos registrados em 2012
(14.270).

O Instituto Nacional do Câncer (Inca) projeta em 45.630 o
número de novos casos de câncer de intestino no Brasil para o
triênio de 2023 a 2025. Se tais projeções se confirmarem, de
acordo com as entidades, a doença alcançará contingente
superior a 136 mil pessoas no país. Segundo o Inca, o risco
estimado é de 21,10 casos por 100 mil habitantes, sendo 21.970
entre homens e 23.660 entre mulheres.

“Apesar de pouco discutida, a doença – que atinge o reto e
intestino – já ocupa lugar de destaque entre as neoplasias mais

letais para homens e mulheres no Brasil”, alertam as associações
médicas. O diagnóstico de câncer colorretal, entretanto, não é
sentença de morte Se não for bem tratado, pode, de fato, ter
consequências sérias para o bem-estar do paciente. Mas, quanto
mais cedo for descoberto, maior a possibilidade de intervenção
e cura.

A orientação é que, a partir dos 45 anos, todos devem
procurar um médico para avaliar a saúde do intestino. Cerca de
90% dos casos de câncer de intestino têm origem a partir de
um pólipo, tipo de lesão na mucosa do intestino que pode se
transformar em câncer. Em uma colonoscopia, por exemplo,
esses pólipos podem ser retirados, prevenindo a doença. Em
casos de histórico de família, é importante que a avaliação seja
feita antes mesmo dos 45 anos.

Outro alerta é que pessoas com doenças inflamatórias
intestinais, como retocolite ulcerativa e doença de Crohn, têm
risco aumentado para o câncer de intestino. Parte desses
pacientes pode não apresentar qualquer tipo de sintoma nas
fases iniciais da doença – daí a importância dos exames
diagnósticos.

Internações
Apesar da pandemia de covid-19 - período em que baixou o

número de internações decorrentes de outras doenças - 2022
registrou aumento nas hospitalizações para tratamento de câncer
de intestino em 21 estados brasileiros. O maior aumento proporcional
aconteceu em Mato Grosso, onde a quantidade de internações
passou de 917 em 2020 para 1.385 em 2022 – um salto de 51%.

Ao longo da série histórica, em valores absolutos São Paulo
aparece como o estado com mais registros: 178.355
hospitalizações. Na segunda posição figura o Paraná, com
108.296 ocorrências. Logo depois, aparecem Minas Gerais

(105.441 casos), Rio Grande do Sul (78.140 casos) e Santa
Catarina (48.995 casos).

Campanha
Ao logo de todo este mês, as associações médicas envolvidas

no levantamento divulgam uma campanha nacional de
conscientização e prevenção do câncer de intestino chamada
Março Azul. Em 2023, com o slogan "Saúde é prevenção. Cuide
de você, evite o câncer de intestino", os especialistas chamam a
atenção dos brasileiros sobre a necessidade de conjugar
prevenção, diagnóstico e tratamento precoces.

A proposta é investir em ações de prevenção e evitar que
pacientes precisem ser internados. A campanha destaca que
existem métodos diagnósticos de menor complexidade e que
podem ser oferecidos de forma sistematizada pelo SUS para
rastrear pacientes mais propensos a desenvolver a doença.
Quando alterações no reto e no intestino são diagnosticadas em
estágios iniciais, há possibilidade de intervir precocemente e
prevenir uma evolução desfavorável.

Por apresentar poucos sinais em estágios iniciais, o câncer
de intestino deve ser rastreado periodicamente em homens e
mulheres, a partir dos 45 anos de idade. Essa investigação
acontece, basicamente, por meio da realização de dois exames:
a pesquisa de sangue oculto nas fezes e a colonoscopia.

Como formas de prevenir o surgimento de novos casos, as
entidades alertam para o combate ao tabagismo, ao alcoolismo,
ao sedentarismo, ao consumo excessivo de carnes vermelhas e
a dietas pobre em fibras. Todos os fatores são considerados de
risco para o desenvolvimento do câncer colorretal. Mais
informações podem ser obtidas no site da campanha .

Edição: Graça Adjuto/Agência Brasil/Foto: Tânia Rêgo/
Agência Brasil

CAMPANHA ALERTA SOBRE IMPORTÂNCIA DE DIAGNÓSTICO PRECOCE
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UM ANIMAL SOFRE MAUS-TRATOS A CADA DOIS
DIAS NO ESTADO, APONTAM NÚMEROS DO ISP

J Dados inéditos divulgados pelo Instituto
de Segurança Pública (ISP) mostram que, em
2022, foram feitos 252 registros de crueldade
contra animais e maus-tratos contra animais
silvestres, ou seja, a cada dois dias um animal é
vítima de um crime. Os cachorros foram os
mais mencionados nos registros de ocorrência
(174 vezes), seguido pelos gatos (47) e aves
(23). Ao todo, foram citadas 11 espécies
diferentes.

Os maiores agressores foram os próprios
tutores (68,7%), e a residência, o local de maior
ocorrência, com 54% do total. Cerca da metade
dos animais foi resgatada de alguma forma.

- Divulgar esses dados no Dia Nacional dos
Animais é importante para conscientizar a
sociedade e mostrar que maus-tratos e
crueldade contra os animais é crime e pode
levar a prisão. O crime de maus-tratos está
tipificado na Lei de Crimes Ambientais e,
quando se trata de cães e gatos, a pena prevê,
além da perda da guarda do pet, até cinco anos
de reclusão – explicou a diretora-presidente do
ISP, Marcela Ortiz.

Ao analisar as ocorrências por local de
registro, é possível identificar que a maior parte
foi feita na 42ª DP (Recreio), seguida pela 110ª
DP (Teresópolis) e 151ª DP (Nova Friburgo).

Comemorado nesta terça-feira (14/03), o
Dia Nacional dos Animais foi criado para
conscientizar a população sobre a preservação
da vida, com a finalidade de combater os maus-
tratos e demais formas de violência contra os
animais domésticos, silvestres e exóticos.

Como denunciar:
Para denunciar maus tratos aos animais,

qualquer pessoa pode entrar em contato com a
Central 190 da Polícia Militar ou com o
Comando de Polícia Ambiental (CPAm) pelo
telefone (21) 2334-7634. A denúncia também
pode ser feita em qualquer delegacia de Polícia
Civil do estado e ainda pela Linha Verde, do
Disque-Denúncia (0300-253-1177). O
anonimato é garantido.

Marcela Ortiz, diretora-presidente do ISP: 'O crime de maus-tratos está tipificado na Lei de Crimes Ambientais”
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FAETEC ABRE INSCRIÇÕES PARA ESTÁGIO
DE ESTUDANTES DE INSTITUIÇÕES EXTERNAS
J A Fundação de Apoio à Escola Técnica

(Faetec) está abrindo um grande programa de
estágio para atender alunos de curso superior
de instituições externas, ou seja, que não fazem
parte da Rede. As inscrições tiveram início
no dia 14 e vão até o próximo dia 24. São 771
vagas divididas em 24 unidades distribuídas em
diversos municípios do estado. As inscrições
serão feitas exclusivamente pelo site da
Faetec: www.faetec.rj.gov.br.

As vagas foram divididas em 49 áreas de
atuação, como Arte; Administração; Dança e
Teatro; Biologia; Bioquímica; Ciência da
Computação; Ciências Contábeis; Ciências
Humanas; Desenho Técnico; Direito; Educação
Artística; Educação Física; Educação Infantil;
Enfermagem; Eletricidade; Engenharia Elétrica
e Mecânica; Espanhol; Farmácia; Física;
Francês; Filosofia; Geografia, História;
Informática; Inglês; Licenciatura em Português,
Língua Portuguesa; Literatura; Logística;
Matemática; Música; Odontologia/ Prótese;
Orientação Educação; Pedagogia; Português;
Produção Oral e Escrita, Psicologia; Química,
Química Licenciatura; Recursos Humanos;
Serviço Social; Sociologia; Supervisão
Educacional; Técnicas Agrícolas; Tecnologia da
Informação; Turismo; e Produção Cultural.

Para a presidente da Faetec, Caroline Alves,
trata-se de uma oportunidade única para alunos
de curso superior de qualquer instituição de
ensino.

- Estagiar na Faetec, que é uma das
maiores redes de ensino público do país,
certamente vai abrir muitas portas para esses
futuros profissionais. Temos estrutura para
adequar cada um deles na sua área, em se

Mais de 770 vagas serão distribuídas em 24 unidades de ensino da Fundação

tratando de alunos de instituições externas
ainda é mais importante, pela troca de ideia e
conceito. Tenho certeza que esse estágio será
um divisor de água na vida desses estagiários
- disse Caroline Alves.

O candidato deve ler atentamente o edital
e realizar sua inscrição por meio do
preenchimento do formulário e do envio de
documentos no endereço eletrônico:
www.bit.ly/sitedivest. Para o cadastro, é

necessário digitalizar ou fotografar: Identidade,
CPF, Comprovante de Residência, Apólice de
Seguro e Carta de Apresentação da sua unidade
de ensino. A lista completa com as instituições
parceiras pode ser conferida no edital.
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SUSPEITO DE SER MANDANTE DE MORTE
DE GRÁVIDA ESTÁ NO PRESÍDIO DE ITAPERUNA

J Suspeito de ser o mandante da morte da
engenheira Letycia Peixoto, grávida de 8
meses, assassinada a tiros, em Campos, no
Norte Fluminense, no último dia 2, o professor
de química Diogo Viola Nadai, de 39, está
preso e isolado em uma cela no presídio de
Itaperuna, cidade vizinha ao município onde o
crime ocorreu. Segundo a polícia, o professor
mantinha um relacionamento com a vítima
havia oito anos, apesar e ser casado com outra
mulher desde 2010.

No presídio, Diogo mantém uma mesma
rotina e tem se alimentado normalmente
durante refeições como café da manhã,
lanche, almoço e jantar. Outros quatro
suspeitos de participação no assassinato
também estão presos no mesmo presídio. A
exemplo de Diogo, todos estão sozinhos nas
respectivas celas que ocupam. A medida visa
evitar qualquer comunicação entre os
suspeitos, para não prejudicar a investigação
do caso, ainda em andamento na 134ªDP
(Campos dos Goytacazes).

O professor foi preso na terça-feira, dia 7,
após ter tido a prisão temporária decretada
pela Justiça, a pedido da delegada Natália
Patrão, responsável pela investigação do caso.
A existência das duas relações, para a Polícia
Civil, foi crucial para que Diogo decidisse
assassinar Letycia. Na representação pela
prisão temporária do suspeito, a delegada
afirmou que com a aproximação do
nascimento da filha de Letycia com o
professor, “chegou um momento crucial” para
que ele decidisse o que fazer”.

“Ela estava grávida de oito meses.
Segundo a delegada, Diogo decidiu matar uma
das duas mulheres e optou por Letycia,
“eliminando o seu grande problema”. Ainda
de acordo com Natália, não tendo mais duas
mulheres, o relacionamento com a outra estava
solucionado.

Professor de Química do Instituto Federal
Fluminense (IFF), Diogo de Nadai nega
qualquer envolvimento no crime. No pedido
de prisão, a delegada Natália Patrão diz que
ele foi o mandante da execução. A decisão
foi baseada em depoimentos e no fato de o
suspeito ter, no dia do crime, consultado na
internet como apagar o histórico do celular. A
defesa de Diogo disse já ter entrado na Justiça
com um pedido de revogação da prisão, já que

ele é primário, tem bons antecedentes e possui
residência fixa.

Segundo parentes da vítima, o
relacionamento entre Letycia e Diogo era
conturbado. Uma tia da engenheira contou à
polícia que a sobrinha falava pouco sobre o
namoro com o professor, por se sentir
envergonhada com a situação de estar vivendo
com um homem que ainda era casado, embora
ele garantisse que estava separado da mulher.

Familiares da vítima definiram o professor
como “ciumento, possessivo e controlador”.

A engenheira foi morta com cinco tiros na
Rua Simeão Schremeth, no bairro Parque
Aurora, às 20h58, do último dia. Mãe e filha
chegavam em casa de carro, com a vítima ao
volante, quando dois homens numa moto se
aproximaram e atiraram. Cintia Fonseca, mãe
da grávida, também, foi ferida por um dos
disparos. Letycia Peixoto chegou a passar por

uma cesárea em um hospital, mas seu filho,
que seria chamado de Hugo, não resistiu e
também morreu. Além do professor, outras
quatro pessoas suspeitas de participação no
assassinato estão presas.

Dois homens são apontados na investigação
como ocupantes da motocicleta, de onde um deles
fez os disparos. O terceiro preso teria intermediado
a contratação dos executores. Já o último detido
seria o dono do veículo usado no crime.

O professor de Química Diogo Viola de Nadai é suspeito de envolvimento
na morte de Letycia Peixoto Fonseca, de 31 anos, que estava grávida de seu filho
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EVENTO DA FIRJAN NORTE E NOROESTE
VAI ESTIMULAR A INDÚSTRIA DA CONSTRUÇÃO
J Um dos setores que mais geram

empregos no Norte e Noroeste Fluminense,
a Construção Civil será tema de um encontro
entre profissionais e entidades públicas e
privadas nas regionais da Firjan em Campos
e Itaperuna – respectivamente, na próxima
terça (21) e quarta-feira (22). O projeto “Rio
Construção” reúne diferentes ações da
federação e suas instituições que buscam
elevar a  produtividade do setor  e  a
competitividade das empresas, trazendo o
que há de mais moderno para
desburocratizar e estimular cada vez mais
obras nas cidades.

No Norte Fluminense, o segmento de
Construção foi o que mais abriu postos de
trabalho no ano passado (+4.163) – e Macaé
se destaca, acumulando saldos positivos
consecutivos desde agosto de 2020, auge da
pandemia. O primeiro encontro na região –
gratuito e aberto ao público – será em
Campos (Firjan Norte Fluminense: Rua
Bruno de Azevedo, 37,  Jardim Maria
Queiroz), na próxima terça-feira (21), das
14h às 17h. O evento é exclusivamente
presencial e está sujeito a lotação.

“A federação já conta com um Centro
de Referência em Construção Civil, que
reúne as últimas inovações do setor não só
no país, como no mundo. A partir deste
patamar, estamos compartilhando nosso
conhecimento com entidades públicas e
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privadas, trazendo programas e iniciativas
que podem elevar cada vez mais  o
desenvolvimento do setor e a geração de
empregos em diversas frentes”, disse o
presidente da Firjan Norte, Francisco
Roberto de Siqueira,  que também é
presidente do Sindicato da Construção Civil
do Norte Fluminense (Sinduscon-NF).

O Noroeste também se destaca no
ranking estadual de geração de vagas no
setor: foram 2.576 vagas em Construção no
ano passado – com destaque para Itaperuna,
com 2.031 novas oportunidades apenas na
atividade de Construção de Edifícios. O “Rio
Construção” acontece em Itaperuna (Firjan
Noroeste: Rua Apolinário Cunha, 51, Cidade
Nova) na próxima quarta-feira (22), das 9h
às 12h.

“A Construção Civil movimenta não só
diversos setores da indústria, como também
de Serviços e Comércio. Trata-se de um
importante vetor da nossa economia, motivo
pelo qual a federação busca estimular cada
vez mais  as  diversas ent idades e
profissionais envolvidos no tema”, destacou
o presidente da Firjan Noroeste Fluminense,
José Magno Vargas Hoffmann.

Ações para melhorar a
competitividade

O evento vai apresentar projetos como o
“Licença 4.0”, iniciativa da Firjan que busca,
junto às prefeituras, analisar e identificar

oportunidades de melhoria nos processos de
licenciamento de obras, um dos maiores
entraves ao setor  da construção.  E o
“#RioConstruçãoBIM”, uma ação da Firjan
SENAI que busca ofertar à Indústria e ao
poder público soluções eficientes para o
processo de implantação BIM.

O encontro terá ainda uma apresentação
do Centro de Referência em Construção

Civil da Firjan SENAI SESI; do Laboratório
de Materiais e Sistemas Construtivos da
Firjan SENAI; de ações voltadas para a saúde
e segurança do trabalhador; e dos
profissionais formados pela Firjan SENAI e
que estão à disposição do mercado, além de
um panorama do atual cenário econômico da
região e uma sessão para perguntas e
respostas.

Setor é um dos maiores empregadores da
região e é responsável por movimentar diversas áreas da economia
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J A Secretaria de Estado de Trabalho e
Renda iniciou esta semana com a oferta de
3.248 vagas de emprego para a população
fluminense. As oportunidades foram captadas
em todo o Estado do Rio pelo Sine (Sistema
Nacional de Emprego) e pelo aplicativo Mais
Trabalho RJ, e grande parte está concentrada
nos setores de serviços e hotelaria. Os salários
podem chegar a R$ 5 mil.

O Mais Trabalho RJ está oferecendo 2.457
vagas em diferentes municípios do Rio de
Janeiro: somente na capital são 1.373
oportunidades; em Volta Redonda, 255; Barra
Mansa, 58, e Niterói, 48. Dentre essas vagas,
existem 321 com trabalho itinerante e 182 em
home office. Quase 70% das vagas captadas
pelo Mais Trabalho RJ não exigem experiência.

Os salários anunciados na plataforma se
iniciam em R$ 1 mil para a vaga de consultor
de vendas de seguros e podem chegar a R$ 5
mil para consultor comercial. A bolsa estágio
para auxiliar administrativo oferece
remuneração de R$ 550, e o estágio para
engenheiro civil, até R$ 1.070.

A ferramenta digital disponibiliza também
aos fluminenses 33 cursos gratuitos de
capacitação, de fácil acesso e com diferentes
cargas horárias, para aqueles que desejem
melhorar seu currículo e as chances de
conseguir o emprego. Esses cursos já somam
4.297 inscritos até agora.

Já pelo Sine, são 791 oportunidades para as
regiões Metropolitana, Médio Paraíba e Serrana
do Estado do Rio. Na capital e Região
Metropolitana, há 600 chances, entre as quais
177 são destinadas, exclusivamente, a pessoas
com deficiência (PcD). Para esse público,
destacam-se 20 posições para auxiliar de
limpeza, no bairro de Madureira, Zona Norte
do Rio, com exigência de Ensino Fundamental
completo. Também há 40 vagas para
empacotador, na Barra da Tijuca, Zona Oeste,
sendo necessário ter Ensino Médio completo.
Na Região Metropolitana, existem boas opções
para ampla concorrência, tais como uma para
assistente social em Queimados, com salários Há vagas para diferentes funções, com salários que podem chegar a R$ 5 mil

RJ: SECRETARIA DE TRABALHO E RENDA DIVULGA PARA
ESTA SEMANA MAIS DE 3,2 MIL VAGAS EM VÁRIAS REGIÕES

de até R$ 3.900. Existem também 30 vagas
para motorista carreteiro em Campo Grande,
na capital.

No Médio Paraíba, são disponibilizadas 69
vagas para diferentes funções, incluindo quatro
para motorista carreteiro para Itatiaia, e quatro
para operador de empilhadeira em Valença, com
salários de até R$ 2.600. As 122 oportunidades
na Região Serrana são todas para Teresópolis,
entre as quais 10 para motorista de ônibus
urbano e 10 para serralheiro de metal, para o
bairro de Várzea.

De acordo com o Observatório do Trabalho

da Secretaria de Trabalho e Renda, o setor de
Serviços é responsável por 97,6% das 791
oportunidades oferecidas pelo Sine, seguido pela
hotelaria, com 1,4%. Quanto à escolaridade,
mais de 60% das oportunidades exigem Ensino
Médio completo. Em relação aos salários
oferecidos, 43,1% das vagas oferecem um
salário mínimo (R$ 1.302) e 41,2%, até dois
salários.

A Secretaria de Trabalho e Renda lembra
que a compatibilização da vaga com os
candidatos é feita por meio dos respectivos
sistemas (Sine e aplicativo Mais Trabalho RJ),

que realizam uma análise entre o perfil do
candidato e a vaga cadastrada pelo empregador.
Por isso, é importante manter cadastro e
currículos atualizados.

Para se inscrever ou atualizar o cadastro,
no caso do Sine, é necessário ir a uma unidade
do Sistema Nacional de Emprego levando os
documentos de identificação civil, carteira de
trabalho, PIS/Pasep/NIT/NIS e CPF.

Para consultar o endereço das unidades Sine
e os detalhes de todas as vagas oferecidas, basta
acessar o Painel Interativo de Vagas da Setrab,
disponível no site http://www.trabalho.rj.gov.br/
.
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J “Estamos pensando em um Rio de Janeiro
melhor para os próximos 40 anos, com um legado
para as futuras gerações.” Foi assim que o
governador Cláudio Castro definiu a importância
do Plano Estratégico de Desenvolvimento
Econômico e Social do Estado do Rio de Janeiro
(PEDES). Na quarta-feira (15), o Governo do
Estado lançou o documento que será o primeiro
passo para a construção do plano, que vai garantir
a ampliação das perspectivas de crescimento em
importantes setores como a economia verde e
do mar, petróleo e gás e infraestrutura.

– Com o planejamento, o Rio ficará ainda
mais preparado para atender as demandas de
curto prazo e, ao mesmo tempo, criar estratégias
que permitam ao Estado assumir seu papel
indutor a longo prazo. Estamos pensando em um
Rio de Janeiro melhor para os próximos 40 anos,
com um legado para as futuras gerações. O
Pedes vai identificar os potenciais econômicos
e sociais, levando em conta as demandas da
população e as particularidades de cada região
– ressaltou o governador.

A partir de macrotendências globais, foram
construídas oito missões que vão nortear a
implementação de políticas públicas: Erradicação
da extrema pobreza; Segurança alimentar e
nutricional; Segurança hídrica; Descarbonização
do Estado do Rio de Janeiro; Redução do
impacto dos resíduos sólidos; Vantagem
competitiva associada à economia do
conhecimento; Ampliação das oportunidades de
trabalho e emprego; e Economias urbanas fortes
e cidades socioambientalmente inclusivas.

– O plano é mais uma oportunidade de
melhorar a vida da população fluminense. Há
muitos anos se espera que o Governo do Estado

Cláudio Castro: 'O Pedes vai identificar os potenciais econômicos e sociais,
levando em conta as demandas da população e as particularidades de cada região'

ESTADO DO RIO TERÁ PLANO ESTRATÉGICO
DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E SOCIAL
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faça o seu dever de casa. E, agora, estamos
fazendo – afirmou o vice-governador e
secretário do Ambiente e Sustentabilidade,
Thiago Pampolha.

Além disso, a perspectiva da estrutura
produtiva fluminense foi dividida em seis
complexos econômicos: Economia da Saúde;
Economia do Mar; Cultura e Turismo;
Infraestrutura e Logística; Petróleo e Gás; e
Economia Verde. Segundo o secretário de
Planejamento e Gestão, Nelson Rocha, o
desenvolvimento por missões e a transformação

estrutural, com ênfase em complexos
econômicos, constituem pedras fundamentais
para garantir um caminho de consolidação para
um futuro promissor.

– Considerando o cenário de crescimento e
expansão do PIB do estado para os próximos anos,
os complexos econômicos irão gerar 1.151.200
empregos formais até 2028. Todo o planejamento
estratégico vai ser construído coletivamente,
envolvendo as secretarias estaduais, municípios,
sociedade civil e comunidade científica. Depois
de pronto, o Plano Estratégico de

Desenvolvimento Econômico e Social do Estado
do Rio de Janeiro vai passar a fornecer as
diretrizes para os instrumentos de planejamento
(PPA, LDO e LOA) – explicou Nelson Rocha.

Decreto
Junto ao lançamento do documento base,

durante o evento, foi realizada a assinatura dos
decretos, que estabelece as diretrizes e
metodologia para a elaboração do PEDES e que
institui a estrutura de governança do
Planejamento Estratégico de Desenvolvimento
Econômico e Social do Estado do Rio de Janeiro.
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DETRAN.RJ DIVULGA CALENDÁRIO DE
LICENCIAMENTO DE VEÍCULOS PARA 2023

J O Detran.RJ divulgou o calendário de
licenciamento de veículos para 2023.
Conforme portaria publicada no Diário Oficial
de segunda-feira (13), o cronograma será
dividido em quatro datas. Confira abaixo:

- Final de placa 0, 1 e 2 => Até 31/5/2023
- Final de placa 3, 4 e 5 => Até 30/6/2023
- Final de placa 6 e 7 => Até 31/7/2023
- Final de placa 8 e 9 => Até 31/8/2023
O licenciamento é 100% digital. Basta

pagar a Guia de Regularização de Taxas
(GRT), obtida por meio do site do Detran
(www.detran.rj.gov.br) ou do Bradesco
(www.bradesco.com.br). Por determinação
do governo federal, a taxa DPVAT, referente
ao licenciamento de 2023, não está sendo
cobrada.

Após a compensação das taxas, o usuário
está apto para usar o documento digital,
chamado de CRLV-e. O acesso pode ser feito
pelo Posto Digital Detran.RJ (no site
detran.rj.gov.br), pelo aplicativo Carteira
Digital de Trânsito (CDT) ou pelo portal da
Secretaria Nacional de Trânsito (Senatran).
O primeiro passo é se registrar no gov.br -
portal do governo federal para documentação
em geral. Neles, o motorista também pode
baixar a CNH digital, válida em todo o território
nacional.

Quem preferir pode solicitar a impressão
do CRLV-e em papel A4 em um posto de
vistoria do Detran.RJ.

Confira o passo a passo para obter o
documento 2023:

Pessoa Física  – Pelo aplicativo
Carteira Digital de Trânsito (CDT)

1. Instale o app CDT – Carteira Digital de

Trânsito no seu celular
2. Cadastre o usuário
- Uma vez instalado o app, abra e selecione:

'Entrar com gov.br'
- Na tela seguinte, informe CPF e selecione

'Próxima'

- Na próxima tela, crie uma conta e, após
criá-la, retorne ao aplicativo e clique em
'Entrar com gov.br'.

3. Baixe o CRLV digital
- Faça o login
- Selecione 'Veículos'

- Informe o número do Renavam e o
Número de segurança do CRV (é o antigo
DUT, com 11 caracteres)

- Selecione 'Incluir' e estará pronto o seu
CRLV digital

Pessoa Física – Pelo Posto Digital
Detran.RJ

1. Entre no site do Detran.RJ
(www.detran.rj.gov.br) e clique na aba Posto
Digital na barra superior

2. Clique em 'Acessar o Portal' via gov.br;
nas telas seguintes informe CPF e senha

3. No Posto Digital, clique na aba 'Veículos'
4. Selecione o veículo a ser consultado
5. Na aba Documentos Digitais, clique em

'Emitir CRLVe'
6. Imprima o documento digital em papel

A4 ou salve em PDF para usá-lo no celular,
no notebook ou em outras plataformas.

Pessoa Jurídica
Pelo menu 'Meus veículos' no Portal

de Serviços da Senatran (Secretaria
Nacional de Trânsito)

Requisitos: Certificado Digital ICP-Brasil
(A1 ou A3) emitido em nome da pessoa jurídica
proprietária do veículo.

1. Acesse o Portal de Serviços da Senatran
2. Clique em 'Entrar com gov.br', depois

selecione "Certificado digital'
3. Na tela inicial clique em 'Meus Veículos'
4. Na sequência serão exibidos os veículos

registrados em nome da pessoa jurídica
5. Clique sobre o veículo desejado, em

seguida baixe o CRLV nos formatos 'pdf' ou
'p7s'

6. O documento será baixado e você
poderá imprimir em folha A4.
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ITAPERUNA: INTENSA MOVIMENTAÇÃO
DE CAMINHÕES E MÁQUINAS EM ITAJARA
J Em Itaperuna, RJ, uma intensa

movimentação de caminhões e máquinas
mudou a rotina dos moradores de Itajara, que
puderam presenciar uma série de benfeitorias
na localidade.

De acordo com a secretária Municipal de
Agricultura Viviane Braga Pereira Rodrigues,
mais conhecida como Vivi Dentista, os
serviços realizados em Itajara foram através
do projeto Estrada da Produção.

“Os serviços de recuperação das estradas
vicinais, bem como as demais benfeitorias em
Itajara, foram realizadas com o apoio do
projeto Estrada da Produção do Governo do
Estado do Rio de Janeiro. Nós só temos a
agradecer ao governador Cláudio Castro e
toda a sua equipe da Secretaria de Estado de
Agricultura, Pecuária, Pesca e
Abastecimento”, diz a secretária.

Ainda vale lembrar que, a Secretaria
Municipal de Agricultura vem seguindo à risca
a filosofia de trabalho do prefeito Alfredo Paulo
Marques Rodrigues, Alfredão.

“Desde o início da atual gestão, o prefeito
Alfredão vem se empenhando em valorizar os
produtores rurais e não está medindo esforços,
para bem atender ao homem do campo. O
prefeito também valoriza as parcerias e está
sempre em busca de apoio junto aos governos
Estadual e Federal. Aproveito a oportunidade
para agradecer o apoio do deputado estadual
Jair Bittencourt e do deputado federal Murillo
Gouvêa, sempre empenhados em ajudar o
Noroeste Fluminense”, finaliza a secretária.

Acompanhe as notícias e informações
sobre a Secretaria Municipal de Agricultura e
demais secretarias, pelas redes sociais da
Prefeitura de Itaperuna!

Com informações:  DECOM/
Itaperuna/RJ

Serviços realizados em Itajara foram através do projeto Estrada da Produção

O licenciamento é 100% digital, bastando pagar a Guia de Regularização
de Taxas (GRT), que é obtida pelo site do Detran ou do banco Bradesco
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LULA EXALTA RETOMADA DE
PARCERIAS E AÇÕES COM PREFEITURAS:

“O BRASIL NÃO PODE ESPERAR”
J “Uma cidade parece pequena se

comparada a um país, mas é na minha, na
sua cidade que se começa a ser feliz”. A frase
citada pelo presidente Luiz Inácio Lula da
Silva na terça, 14, no encerramento da 84ª
Reunião Geral da Frente Nacional dos
Prefeitos, em Brasília, resume o tom que o
Governo Federal tem adotado como
prioridade: o restabelecimento do pacto
federativo, a relação direta e transparente
com estados e municípios e a capacidade de
ouvir e levar em conta demandas de quem
atua na ponta em todas as áreas.

“A gente tem que entender que
trabalhando separado a gente é muito fraco
e trabalhando junto somos muito fortes. É na
cidade que temos que resolver os problemas
da educação, da saúde e do transporte. É na
cidade que o povo vai na casa do prefeito às
5h da manhã na busca de dinheiro para o
remédio, para pagar uma passagem, para
comprar um quilo de feijão”, afirmou Lula.

 A participação do presidente no evento
com prefeitos de todo o país deu sequência
a uma série de iniciativas do Governo
Federal  para reconstruir  parcerias e
compromissos com estados e municípios na
adoção de políticas públicas. Compromisso
que passa pelo anúncio recente da retomada
do Minha Casa, Minha Vida, numa busca
pela redução do déficit habitacional e por
priorizar  brasi leiros em si tuação de
vulnerabilidade, muitos deles vivendo em
áreas de risco.

“Eu queria inclusive fazer um desafio aos
prefeitos e prefeitas. Se vocês puderem
fazer concessão de terrenos, a gente pode
fazer a casa muito mais barata para o povo
mais pobre”, afirmou Lula. O Governo
Federal pretende contratar dois milhões de
unidades habitacionais do programa até
2026.

 As ações conjuntas incluem o Bolsa
Família, que voltou a prever a participação
mais direta de gestores municipais. A nova
versão do programa de transferência de
renda prevê um mínimo de R$ 600 mensais
por família e um adicional de R$ 150 para
cada integrante de zero a seis anos, além
de R$ 50 crianças e adolescentes de sete a
17 anos. “Os municípios estavam alijados.
Recebemos com alegria a retomada dessas
questões”, afirmou Edvaldo Nogueira,
prefeito de Aracaju (SE) e presidente da
Frente Nacional dos Prefeitos.

 A articulação federativa passa, ainda,
pela definição em conjunto de obras
prioritárias a serem retomadas. Há uma
estimativa de quase 14 mil obras paradas
no país, mais de quatro mil na área de
educação. Na última sexta, o Governo
anunciou a plataforma Mãos à Obra, em que
gestores municipais e estaduais indicam quais

delas preferem retomar. Segundo Lula, a
previsão é de que sejam investidos R$ 23 bilhões
em infraestrutura durante o ano de 2023.

MERENDA E ENSINO INTEGRAL
- A educação é tema de outra retomada, com
o anúncio de reajuste de até 39% nos valores
do repasse do Governo Federal para o
Programa Nacional de Alimentação Escolar,
que tem impacto direto nos municípios com
a garantia de alimentos de maior qualidade
em escolas e creches e impacto no cotidiano
de 40 milhões de estudantes.

 “O Brasil não pode esperar e a gente
não pode trabalhar  em compasso de
operação tartaruga, de operação padrão. A
gente tem que trabalhar com muita vontade
porque esse povo precisa ver a vida melhorar
e vamos fazer isso”, disse o presidente. Lula
reafirmou a intenção de investir em escolas
de tempo integral  e  em estruturas
educacionais capazes de promover uma
relação de ensino e aprendizagem
condizente com os tempos atuais.

“Muitas escolas de hoje não permitem

ensino integral porque não têm estrutura.
São como caixas de fósforo, de papelão.
Temos de fazer em outro padrão, com direito
a campo de futebol, piscina, sala de música,
teatro, cinema. Precisamos humanizar a
escola para as crianças se alfabetizarem na
idade certa”, disse o presidente.

TRANSPARÊNCIA - Para que tudo
isso ocorra, o presidente reforça que as
interações precisam ser art iculadas e
transparentes. “Eu não quero saber o partido
de vocês, o time para o qual vocês torcem,
a religião de vocês. Todos foram eleitos pelo
voto democrático e tratarei todos como se
fossem do meu partido, da minha religião,
do time que torço”, resumiu o presidente,
que também participou da inauguração das
salas de estados e municípios em instalações
da Caixa. As estruturas permitem contato
direto dos entes federados com o banco
público,  desburocrat izam a busca de
financiamentos e a apresentação de projetos.

Para o ministro-chefe da Secretaria de
Relações Institucionais, Alexandre Padilha, o

recado é de retomada de uma relação essencial
com quem atua na ponta. “É o recado da
retomada da relação federativa, do respeito aos
prefeitos e prefeitas de todos os partidos. É o
recado da parceria, de que as portas voltaram
a estar abertas”, resumiu.

Edvaldo Nogueira citou que foi essencial
para o evento que cada tema estratégico
debatido tivesse a presença direta de ministros
e técnicos do Governo Federal. “Estamos todos
empenhados em cuidar das nossas cidades e
também do nosso país. O pacto federativo
voltou a funcionar”, disse.

Além de prefeitos de todo o país,
participaram do encerramento da reunião desta
terça parlamentares e o ministro-chefe da Casa
Civil, Rui Costa; a ministra da Saúde, Nísia
Trindade; o ministro da Secretaria-Geral da
Presidência, Márcio Macêdo; o ministro das
Cidades, Jader Filho, e o ministro da Integração
e do Desenvolvimento Regional, Waldez Góes.

Com informações: Secretaria de
Comunicação Social da Presidência da
República

Presidente lista iniciativas que reforçam compromisso do Governo Federal para enfrentar
desafios de municípios no encerramento da Reunião Geral da Frente Nacional dos Prefeitos
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MELHORIAS NA INTERNET E TELEFONIA
PARA A POPULAÇÃO DO ESTADO DO RIO

J Na semana passada, o deputado
federal Murillo Gouvêa esteve em Brasília
para mais uma semana de trabalho na
Câmara dos Deputados. Na quarta-feira (8),
o único representante do interior do Estado
do Rio,  esteve no Ministério das
Comunicações para falar sobre demandas
apontadas desde o ano passado sobre a
necessidade de invest imentos em
Infraestrutura que melhorem a Internet e
Telefonia Móvel, especialmente para a
região Noroeste Fluminense e para a  Zona
Rural, como em uma frente que criou sobre
Conectividade Rural.

Durante a conversa, Murillo reforçou as
muitas cidades que ainda não têm acesso à
Internet e Telefonia Móvel em seus acessos
pela estrada,  t razendo uma real idade
complexa,  já  que hoje o acesso à
comunicação móvel é uma necessidade.

“Nós precisamos que a Internet e a
Telefonia Móvel cheguem para toda a
população do Estado do Rio e não para uma
parte dela. A comunicação é um direito de
todos e impacta diretamente a economia do
interior”, comentou o deputado federal,
Murillo Gouvêa.

DEPUTADO FEDERAL MURILLO GOUVÊA TRAÇA
METAS EM REUNIÃO COM O MINISTRO DAS COMUNICAÇÕES
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Deputado Murillo Gouvêa em encontro com o ministro Juscelino Filho para
cumprir promessa de campanha sobre as melhorias dos serviços na região

EQUIPE DA CVAS REALIZA AÇÃO NO CENTRO
DE SAÚDE DR. RAUL TRAVASSOS, EM ITAPERUNA

J Em Itaperuna,  RJ,  a  equipe da
Coordenação de Vigilância Ambiental em
Saúde (CVAS) realizou importante ação no
Centro de Saúde Dr. Raul Travassos.

Os agentes comunitários de saúde (ACS)
e os agentes de combate às endemias (ACE)
realizaram uma ação de promoção à saúde,
contra o mosquito Aedes aegypti. O evento,
que foi realizado no pátio da unidade, teve
como público alvo as pessoas que
aguardavam consulta médica.

Além das palestras proferidas pelo ACE
Gesiney Botelho e pelo subcoordenador da
CVAS Sebastião Airson, houve testemunhos
realizados pelos próprios agentes, sobre as
dificuldades encontradas em campo, além
da falta de cuidado dos quintais, por parte
de moradores. Ainda houve distribuição de
folders, cartilhas e exposição de cartazes.

Na oportunidade, os agentes pediram aos
ouvintes uma melhor receptividade em
relação às visitações e que os cidadãos
evitem objetos e utensílios que possam
acumular água nos quintais e residências.

AVISO IMPORTANTE!
É importante destacar que a forma mais

eficaz de prevenção é o combate ao
mosquito Aedes aegypti. Sendo assim,
seguem algumas ações que a população
deve realizar, pelo menos uma vez por
semana:

Verificar se a caixa d’água está bem
tampada; deixar as lixeiras bem tampadas;
colocar areia nos pratos de plantas; recolher
e acondicionar o lixo do quintal; limpar as
calhas; cobrir piscinas; tapar os ralos e
baixar as tampas dos vasos sanitários; limpar
a bandeja externa da geladeira; limpar e
guardar as vasilhas dos bichos de estimação;
limpar a bandeja coletora de água do ar-
condicionado; cobrir bem a cisterna; e cobrir
bem todos os reservatórios de água.

Para outras informações, solicitação de
atendimento específico, dentre outras
questões relacionadas ao setor, dirija-se à
Coordenação de Vigilância Ambiental em
Saúde no Centro de Saúde Dr.  Raul
Travassos.

O e-mail  do setor  –
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Na oportunidade, os agentes pediram aos ouvintes uma melhor receptividade em relação às visitações
e que os cidadãos evitem objetos e utensílios que possam acumular água nos quintais e residências

cvasitaperuna@gmail.com – é outra forma
de contato. Você ainda pode se dirigir à UBS
(Unidade Básica de Saúde) mais próxima
de sua residência e relatar algum problema

ao agente comunitário de saúde, que ele
passará a informação à CVAS.

Acompanhe as notícias  sobre a
Secretaria Municipal de Saúde e demais

secretarias, pelas redes sociais da Prefeitura
de Itaperuna!

Com informações:  DECOM/
Itaperuna/RJ
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ESTADO VAI ADQUIRIR CÂMERAS PARA VIATURAS,
PRÉDIOS PÚBLICOS E DE RECONHECIMENTO FACIAL

J O Governo do Estado do Rio de
Janeiro derrotou o Programa Estadual de
Transparência em Ações de Segurança
Pública, Defesa Civil, Licenciamento e
Fiscalização. O investimento em tecnologia,
no valor de aproximadamente R$ 500
milhões, prevê a instalação de câmeras de
vídeo e de áudio nas viaturas automotivas,
aeronaves e prédios,  bem como
monitoramento e registro das ações
individuais dos agentes públicos por meio de
câmeras corporais. A medida está publicada
no Diário Oficial de segunda-feira (13).

- Todo esse investimento que estamos
fazendo em tecnologia é parte de um grande
programa de transmissão do estado do Rio,
que visa melhorar a qualidade de prestação
do serviço. A tecnologia é uma aliada do
governo e de toda a sociedade. Estamos
dando um salto tecnológico, e tenho muito
orgulho desse avanço. Esse é o caminho,
não tenho dúvida disso -  enfatizou o
governador Cláudio Castro.

O novo Programa tem três fases:
instalação de câmeras portáteis  ( já
contratada e em fase de instalação),
instalação de câmeras ou rastreadores em
viaturas e  aeronaves e instalação de
câmeras interligadas a circuitos fechados de
TV em prédios ou repartições públicas.

Dentre outros benefícios, a aquisição dos
equipamentos garante a eficiência e eficácia
da atividade policial, tanto no planejamento
de operações quanto na aplicação do uso
da força - em especial, para atender às
determinações do Plano Estadual  de
Redução de Letalidade em Decorrência de
Intervenção Policial. No decreto, fica
estabelecida a obrigatoriedade de
recolhimento da câmera imediatamente
após os confrontos envolvendo letalidade
violenta.

Outra providência do Programa Estadual
de Transparência é a previsão da gravação
de depoimentos realizados pela polícia
judiciária, na apuração de homicídios, autos

de prisão em flagrante e confissões.
O Programa ainda contempla a criação

de um serviço de acompanhamento em
tempo real das atividades. Neste novo
trabalho,  o  órgão de  contro le  das
secretarias deverá monitorar diariamente
o expediente de uma unidade ordenada e
de um servidor.  Ao f inal ,  deverá ser
produzido um relatório.

A medida vai proteger os servidores nos

casos de falsa acusação,  reduzir  a
necessidade de uso proporcional da força
por parte  dos policiais ,  aumentar  a
transparência das ações policiais e dos
órgãos de fiscalização, entre outras.

Estão incluídos no Programa os seguintes
órgãos e entidades: Secretaria de Estado de
Polícia Militar; Secretaria de Estado de
Polícia Civil; Secretaria de Estado de Defesa
Civil ;  Secretaria  de Estado de

Castro: 'Todo esse investimento que estamos
fazendo em tecnologia é parte de um grande programa de transparência do estado do Rio'

COM MAIS DE 90% DOS ANIMAIS IMUNIZADOS, RIO
ATINGE A META DE VACINAÇÃO CONTA A FEBRE AFTOSA

J O estado do Rio de Janeiro registrou
índice superior a 90% de animais vacinados
contra a Febre Aftosa, ultrapassando a meta
inicial estabelecida pelo Ministério da
Agricultura, Pecuária e Abastecimento, de 90%.
A última etapa da campanha de vacinação,
realizada no período de 1º de novembro a 30 de
dezembro de 2022, teve como objetivo imunizar
bovinos e bubalinos de todas as idades.

O número ultrapassou a meta estabelecida
pelo Ministério da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento. Foram imunizados mais de 2,4
milhões de bovinos e bubalinos, batendo o índice
de animais vacinados contra a doença. O
sucesso de mais uma campanha se dá pelo
árduo trabalho da equipe de Defesa
Agropecuária em conjunto com os pecuaristas,
a Federação da Agricultura do Estado do Rio
de Janeiro e as Secretarias Municipais.

– Mais uma etapa vencida! Quero
agradecer o empenho e colaboração dos
produtores rurais, secretarias municipais de
agricultura, sindicatos rurais, empresas
vinculadas e servidores da Defesa
Agropecuária. Essa parceria é valiosa –
destaca o secretário de Estado de Agricultura,
Dr. Flávio.

De acordo com o superintendente de Defesa
Agropecuária, Paulo Henrique Moraes, o índice
vacinal alcançado no estado do RJ é de extrema
importância para manter o status de área livre
com vacinação e é um dos fatores exigidos para
avançar para a área livre de Febre Aftosa sem
vacinação.

– Este resultado confirma todo o cuidado,
atenção e comprometimento dos produtores e
servidores em relação à sanidade do rebanho,
boas práticas e bem-estar animal – acrescenta
Moraes.

Vale lembrar que a participação durante as
etapas de imunização é de grande relevância e
a aplicação da vacina e a comprovação junto à
defesa agropecuária são obrigatórias. O
pecuarista que ainda não conseguiu comprovar
a vacinação deverá enviar a declaração, mesmo
após o encerramento da etapa, mas estará
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Administração Penitenciária; Segurança
Presente;  Lei  Seca;  Operação Foco;
Secretaria de Estado da Fazenda; Detran;
Detro; Instituto de Pesos e Medidas do
Estado do Rio de Janeiro - Ipem; Procon/
RJ; Departamento de Recursos Minerais -
DRM.

Os órgãos devem editar o cronograma
de execução deste programa no prazo
máximo de 90 dias.

sujeito à multa.
O Rio de Janeiro continuará tendo vacinação

contra a Febre Aftosa este ano. A expectativa
deste ano é manter os bons resultados das
etapas anteriores.  A pasta aposta em índices
vacinais cada vez mais altos, esse efeito é de
extrema importância para manter o status de

área livre com vacinação e, é também, um dos
fatores exigidos para avançar para a área livre
de Febre Aftosa sem vacinação.

O pecuarista que ainda não declarou, entre
em contato com o Núcleo de Defesa
Agropecuária da sua região por meio deste link:
https://bit.ly/2FUeQqT.

Segunda etapa da campanha, realizada em novembro, imunizou cerca de 2,4 milhões de bovinos e bubalinos em todo o estado
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